
１１月３０日（月）

小学部２・４年４組が「いももち作り」をしています。小学部２・４年４組が「いももち作り」をしています。小学部２・４年４組が「いももち作り」をしています。小学部２・４年４組が「いももち作り」をしています。

生活単元学習で、「いももち作り」に取り組んでいます。茹でたじゃがいもに片栗粉

と牛乳を加え、つぶして丸めて焼いたものです。焼いたものに、あんこ、きなこ、砂糖

醤油、ケチャップ、チーズ、味噌から好きなものをトッピングして食べています。

今では、自分で食べる分を自分で繰り返し作ることで、とっても上手になってきまし

た。今度は５・６年の先輩や先生方にプレゼントする予定です。

１１月２７日（金）

高等部2年生 修学旅行最終日です。高等部2年生 修学旅行最終日です。高等部2年生 修学旅行最終日です。高等部2年生 修学旅行最終日です。

「むら咲きむら」での体験学習をしました。エイサー、紅型、琉球藍染め、花織り、

シーサーの色付け、琉球衣装、さとうきび収穫等、沖縄でしかできない貴重な体験がで

きました。

この３日間の修学旅行でたくさんの思い出ができました。購入したお土産とともにお

土産話を土・日曜日にゆっくり家族に話したいと思います。

１１月２６日（木）

高等部2年生 修学旅行２日目です。高等部2年生 修学旅行２日目です。高等部2年生 修学旅行２日目です。高等部2年生 修学旅行２日目です。

今日の沖縄は曇り空で風が吹き、肌寒いくらいの日となりました。

ナゴパイナップルパークでは、パイナップル畑を見学したり、パイナップルを使った

お菓子を試食・購入しました。

美ら海水族館では、大きなジンベイザメやナンヨウマンタに目が釘付けになりました。

水槽の上から見学する黒潮探検や、イルカショーにも目を輝かせていました。

行き先々で、家族へのお土産を熱心に探し、お目当ての品を見付けると笑顔で購入す

る姿が見られました。



１１月２５日（水）

高等部2年生が修学旅行に出かけました（1日目高等部2年生が修学旅行に出かけました（1日目高等部2年生が修学旅行に出かけました（1日目高等部2年生が修学旅行に出かけました（1日目））））。。。。

高等部 2年生が、たくさんの方の見送りの中、沖縄に出かけました。飛行機は初めて

という生徒が多く、離陸時は緊張をしながらもその後は音楽を聴いたり、景色を見たり

して空の旅を楽しみました。

ひめゆりの塔では、みんなで折った千羽鶴を奉納し、資料館の見学や戦争の体験談を

聴いたりして戦争の恐ろしさと平和のありがたみを実感しました。

首里城では、琉球王国独自の文化や芸術に触れると同時に、貴重な世界遺産や国宝を

目に焼き付けました。

１１月２４日（火）

音楽発表会をしました。音楽発表会をしました。音楽発表会をしました。音楽発表会をしました。

高等部２年生は、明日から沖縄に修学旅行に出かけます。沖縄の伝統文化を学習し、

触れようと、音楽や美術の時間を使って三線づくりをしてきました。それぞれが、思い

思いに三線のボデーに描いたシーサーやハイビスカスの花、パイナップル等は、三線の

音を一層引き立てています。

今日は、高等部の先生方を招待して、一人一人が作った三線の紹介をしました。その

後、「海の声」を三線で演奏したり、歌ったりしました。気分はすでに沖縄です。楽し

い思い出を一杯作ってきてくれることを願っています。

１１月２０日（金）

地域の方の学校見学がありました。地域の方の学校見学がありました。地域の方の学校見学がありました。地域の方の学校見学がありました。

いつもお世話になっている西濃サン・ホームのボランティアの皆さん２０名が来校さ

れました。本校への来校が初めての方もいらっしゃいましたが、何度も来校されて学校

のことをよくご存じの方やタイムケアでいつもお世話になっている方もありました。

学校見学で小学部・中学部・高等部の教室を巡回する中で、「○○ちゃん」と声をか

けてくださり、児童生徒が嬉しそうに笑顔を返す場面もありました。「タイムケアでの

顔とまったく違うね。」等というボランティアさんからのお話もあり、とてもよい情報

交換の場となりました。



１１月１９日（木）

全校集会を行いました。全校集会を行いました。全校集会を行いました。全校集会を行いました。

現在本校では体育館の工事で、体育館が使用できないため、１０グループが各教室に

分かれて活動をしました。風船ゲームや缶詰み、ボウリングゲーム等を、小学部・中学

部・高等部が一緒のグループになって楽しみました。高等部の生徒が小学部の児童に優

しく対応する姿が見られ、とてもよい活動になりました。

１１月１８日（水）

昨日は、企業向け学校見学会を行いました。昨日は、企業向け学校見学会を行いました。昨日は、企業向け学校見学会を行いました。昨日は、企業向け学校見学会を行いました。

昨日、企業向けの学校見学会を実施しました。８社の企業と、ハローワークや西濃障

がい者就業・生活支援センターの総勢１５名の参加がありました。学校見学、高等部の

概要説明の後、サン・シング東海の常務取締役 今井正聰さまから「障害者雇用の実践

について」という演題でお話しをしていただきました。具体的な、実践の話をお聞きす

ることができ、学校生活で育まなくてはいけないことを考える機会となりました。

１１月１７日（火）

高等部１年生 池田高等学校との交流をしました。高等部１年生 池田高等学校との交流をしました。高等部１年生 池田高等学校との交流をしました。高等部１年生 池田高等学校との交流をしました。

高等部１年生１６名が参加をして、音楽、体育の授業を通して交流を行いました。

音楽では、楽器やリズム遊び等、体育ではフライングディスクや風船バレーを行いまし

た。どの生徒もとても楽しそうに話をしたり、活動する姿が見られました。交流後もま

た行いたいという言葉や感想をたくさん聞くことができました。



１１月１６日（月）

谷汲赤い電車まつりの振り返りをしました。谷汲赤い電車まつりの振り返りをしました。谷汲赤い電車まつりの振り返りをしました。谷汲赤い電車まつりの振り返りをしました。

昨日は、旧名鉄谷汲駅で､赤い電車まつりが行われました。本校は、中学部が太鼓演

奏と合唱を、高等部が作業製品販売をしました。中学部の参加は今年度からで、今まで

の学習成果を発表しました。たくさんのお客様の中で、堂々と発表をすることができ、

多くの拍手の中で生徒たちは満足そうでした。

高等部も、日ごろ作業学習で作っている製品を販売し、「ありがとうございました。」

という声が駅舎の中に響き渡っていました。

今日は、使用したテント等の片付けや、販売の振り返りをしました。目標をもって作

業学習をすることの大切さを学びました。

１１月１３日（金）

高等部１年 職場見学に行きました。高等部１年 職場見学に行きました。高等部１年 職場見学に行きました。高等部１年 職場見学に行きました。

高等部１年生が初めての職場見学で、大垣市のかわなみ作業所と池田町の東神電気株

式会社大垣工場に出かけました。かわなみ作業所では、一人一人が自立した生活のため

に働いている姿を見せていただき、様々な作業に取り組む様子をお聞きしました。また、

東神電気株式会社大垣工場では、校内作業実習で自分たちが組み立てた部品が工場で製

品となっていく過程を見せていただきました。

生徒からは、「いろいろな仕事があることが分かった」「挨拶や言葉遣い、仕事に向

かう姿勢がすごかった」という感想が多く聞かれ、大変有意義な見学会となりました。

１１月１２日（木）

高等部１年 交通安全教教室を行いました。高等部１年 交通安全教教室を行いました。高等部１年 交通安全教教室を行いました。高等部１年 交通安全教教室を行いました。

高等部１年生が、大垣自動車学校の教習所コースで交通安全教室として自転車と歩行

練習を行いました。

実際に演習を行い、横断歩道や坂道走行、信号のある交差点等で気を付けることをポ

イントごとに教習所の方に教えてもらいながら練習を行いました。どの生徒も緊張をし

ていましたが、真剣に取り組むことができました。



１１月１１日（水）

高等部２・３年 交通安全教教室を行いました。高等部２・３年 交通安全教教室を行いました。高等部２・３年 交通安全教教室を行いました。高等部２・３年 交通安全教教室を行いました。

日本自動車連盟（ＪＡＦ）から講師をお招きして、高等部２・３年生対象に「危険予

知による交通安全」という内容で話をしていただきました。無灯火の自転車運転の危険

やシートベルト非着用の危険、ミラーの死角等について、分かりやすい映像をもとに説

明をしていただき、生徒もうなずきながら聞いていました。

小学部 校外学習に行きました。小学部 校外学習に行きました。小学部 校外学習に行きました。小学部 校外学習に行きました。

小学部１・２・４・５年４組、５年２組の児童が長良公園に行き、遊具で思いっきり

遊びました。高いところに登ったり、いろいろな滑り台を滑り降りたりして、誰もが汗

をかきながら楽しんで活動をしました。児童同士の関わりも見られ、追いかけっこをし

たり、順番を譲り合ったり、とてもよい体験となりました。

１１月１０日（火）

小学部が修学旅行から帰ってきました。小学部が修学旅行から帰ってきました。小学部が修学旅行から帰ってきました。小学部が修学旅行から帰ってきました。

小学部が２日間の修学旅行から帰ってきました。今日は海遊館と、京都に分かれての

活動でした。１５時４５分頃岐阜羽島駅に着いた児童８人は、出迎えの保護者に笑顔一

杯でした。今夜は各自楽しい修学旅行の思い出話の花が、咲きそうです。

高等部 谷汲山参道の清掃作業を行いました。高等部 谷汲山参道の清掃作業を行いました。高等部 谷汲山参道の清掃作業を行いました。高等部 谷汲山参道の清掃作業を行いました。

高等部では、谷汲山参道の清掃活動を行いました。この取組は、「谷汲門前街並みづ

くり委員会」と連携して行っています。雨の後で、落ち葉掃除が大変でしたが、終わっ

てみれば、ゴミ袋３３袋分の落ち葉掃除ができました。



１１月９日（月）

小学部が修学旅行に出かけました。小学部が修学旅行に出かけました。小学部が修学旅行に出かけました。小学部が修学旅行に出かけました。

小学部６年生の８名が修学旅行に出かけました。行き先は、大阪・京都です。今朝、

岐阜羽島駅から全員が元気に出かけました。雨の心配がありましたが、なんとかＵＳＪ

では活動ができ、イベントを楽しむことができました。雨のせいで、夜のパレードはな

くなりましたが、楽しい１日でした。明日は、海遊館の見学と、京都二条城・金閣寺の

見学に分かれて活動します。

１１月６日（金）

漢字検定を行いました。漢字検定を行いました。漢字検定を行いました。漢字検定を行いました。

本校初めての漢字検定を行いました。今回の申込者は、８名です。５級から９級まで

それぞれが合格の目標を掲げ、毎日練習をしてきました。

本番の今日は、１５時１０分から、全員が真剣な姿で取り組みました。結果は後日郵

送されてきますが、誰もが漢字を学習するよい機会となりました。

１１月５日（木）

第３回 介護等体験（１日目）を行いました。第３回 介護等体験（１日目）を行いました。第３回 介護等体験（１日目）を行いました。第３回 介護等体験（１日目）を行いました。

今年度、第３回介護等体験の１日目を行いました。今回は１１名の大学生の皆さんが

高等部の活動に参加をしました。

生徒達との初めての出会いに幾分緊張がありましたが、時間が経つにつれて生徒との

会話も弾んでいました。

命を守る訓練を行いました。命を守る訓練を行いました。命を守る訓練を行いました。命を守る訓練を行いました。

今回の訓練は、児童生徒に非公開で１３時４０分から行われました。緊急地震速報が

流れ、その後机の下にもぐるなどの防災姿勢をとりました。給食後の慌ただしい中でし

たが、全員が落ち着いて身を守ることができました。



１１月４日（水）

高等部 体験入学を行いました。高等部 体験入学を行いました。高等部 体験入学を行いました。高等部 体験入学を行いました。

「高等部体験入学」を行い、今年度は２０名の参加がありました。高等部の４つの作

業班と音楽活動や自立活動をするグループの５つに分かれました。、初めての作業体験

では、クッキー作りを慎重に行う子、里芋の選別と袋詰めを丁寧に行う子、企業の受注

作業を根気よく行う子、竹の加工に興味をもつ子等が見られました。また、音楽活動で

は楽しく活動する姿が見られました。

小学部 谷汲小学校との交流を行いました。小学部 谷汲小学校との交流を行いました。小学部 谷汲小学校との交流を行いました。小学部 谷汲小学校との交流を行いました。

今日は、本年度２秋目の交流で、初めて同学年同士の交流の時間をもちました。どの

学年も、音楽やゲーム等を通じてお互いの名前を呼び合い、笑顔いっぱいの交流会とな

りました。

１１月２日（月）

中学部 体験入学を行いました。中学部 体験入学を行いました。中学部 体験入学を行いました。中学部 体験入学を行いました。

来年度、本校の入学を希望しているお子さんを対象に、「中学部体験入学」を行いま

した。今年度は学部ことに実施するため、１０月３０日に小学部、１１月４日には高等

部で行います。 今日は、１７名のお子さんと、その保護者、学校の先生等の参加があ

り、大人数となりました。

体験入学として、ボウリングゲームや、自己紹介、うたあそび等の活動を楽しく行い

ました。


